
アンケートのまとめ 

≪第 27回患者会≫ 

「島津章先生から神経内分泌腫瘍について学ぼう」の集い 

2018年 10月 13日 

本日は第 27回患者会「島津章先生から神経内分泌腫瘍について学ぼう」の集いにご参

加いただき、誠にありがとうございました。 

今後の患者会活動の参考のため、皆様のご意見を頂きたく存じます。お手数ではござい

ますが、以下のアンケートへのご協力をよろしくお願いいたします。 

 

いずれかに〇をつけてください。 

また（  ）内は当てはまるものに〇を、〔  〕にはご自由に意見を記入してくださ

い。 

 

（１）今回の講演会はどのようにしてお知りになりましたか。 

① しまうまサークル＠関西のWEBサイトを見て  ⇒１０ 

② しまうまサークル＠関西からのお知らせを読んで ⇒８ 

③ その他のサイトやブログを見て         ⇒０ 

④ ポスターやチラシを見て            ⇒０ 

⑤ 友人に誘われて                ⇒０ 

⑥ 病院（医師・がん相談支援センター・その他）からの案内 ⇒０ 

⑦ その他 ⇒２ 

〔 家族より、家族の付き添い                    〕 

 

 

（２）あなたのお立場は 

① 患者     ⇒１４ 

（治療開始前        ➝２ 

・治療中          ➝５ 

・治療後フォロー中 5年以内 ➝３ 

・治療後 5年以上経過    ➝１ 

・無回答          ➝３    ） 

② 患者の家族  ⇒６ 

③ 患者の友人  ⇒０ 

④ 医療関係者（医師・看護師・薬剤師・その他 ⇒０ 

⑤ 医療関連企業 ⇒０ 

⑥ その他    ⇒０ 

 

 



（３）あなたの年代は 

・20代以下 ⇒０ 

・30代   ⇒６（患者４．家族２） 

・40代   ⇒７（患者４、家族３） 

・50代   ⇒３（患者３、家族０） 

・60代   ⇒２（患者１、家族１） 

・70代以上 ⇒２（患者２、家族０） 

 

（４）講演に関するご感想・先生へのお礼の言葉などをお願いします。 

「神経内分泌腫瘍の不思議」 

  独立行政法人国立病院機構京都医療センター 臨床研究センター長 島津 章先生 

・大変参考になった  ⇒１２ 

・やや参考になった  ⇒１ 

・どちらともいえない ⇒１ 

・あまり参考にならなかった⇒０ 

・〇をつけていない ⇒６ 

 

ご感想など 

「大変参考になった」の人から 

・初心者でも大変分かりやすい講演でした。（資料も） 

・内分泌について詳しく説明下さり分かりやすかったです。 

・情報がめまぐるしく変わっていると感じます。新しい情報、現状を受けている

方 などのお話、大変参考になりました。 

・大変わかりやすかったです。ありがとうございます。 

・お忙しいところ、貴重なお話をありがとうございました。 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・先生のお話しはたいへんわかりやすくて、熱意を感じることができました。先

生の優しいお人柄が伝わってきました。 

・とても分かりやすく、全く知識がなかったので勉強になりました。 

・ネットで自分でみていても今いちよくわからないところがありましたが、今日

新しい医療の話がきけ、わかりやすくて、ありがたいです。 

・神経内分泌腫瘍のしくみを、くわしく教えていただいてありがとうございます。 

・わかりやすかった。 

以上「大変参考になった」の人から 

「やや参考になった」の人から 

・少しむずかしかったですが、参考になりました。 

「〇をつけていない人」から 

・内分泌の詳しい話がきけてよかったです。 

・神経内分泌腫瘍の多様性が先生のお話を聞いて理解しやすくなりました。とて

も わかりやすく 講演頂きありがとうございました。 

・機能性のお話が中心だったようで、自分は非機能性なので少しむずかしかった



です。 

・講演ありがとうございます。初めての勉強会参加だったため不安もありました

が、たいへん分かりやすく勉強になりました。                                      

 

（５）今回の講演で新しく得られた情報はありますか。 

・内分泌やホルモンについて。インスリノーマについて（３０代患者の方） 

・新しい治療の話（３０代患者、治療後５年以上経過の方） 

・内分泌腫瘍の機能診断について（３０代患者、治療後フォロー中５年以内の方） 

・治療方法の選択肢の幅（５０代患者、治療開始前の方） 

・ホルモン下垂体について（７０代以上患者、治療中の方） 

・外・内分泌（ホルモン）について とても理解しやすかったです。（４０代家族

の方）                                      

 

（６）もっと知りたかった情報や今後どのような内容の講演会を企画したらよいのかご

意見をお願いします。 

・今後、適応になるものやいろいろな療法の情報など（３０代患者、治療中の方） 

・治療について（４０代、家族の方） 

・すみません 始めての参加なので よくわかりません（６０代患者の方） 

・抗がん剤についてもう少し学びたいです。（４０代家族の方） 

・直腸ＮＥＴについて（３０代患者の方） 

・各部位に特化した会（３０代患者、治療後５年以上経過の方） 

・食事について（７０代患者、治療中の方） 

 

                                  

（７）その他、今回の講演に参加してのご感想・ご意見等ございましたらご記入ください。 

・同じ病状の方などから情報を聞け、とても参考になりました。ありがとうござい

ました。 

・２回目の参加です。専門的な情報がたくさんで大変勉強になりました。この患者

会があることで精神的に救われています。本当にありがとうございました。次回も

参加させていただきます。 

・いつも会の為にご尽力いただきありがとうございます。 

・いつも沢山準備して頂きありがとうございます。 

・とてもていねいな説明で理解でき勉強になりました。 

・この度の会の開催、またしまうまサークルの運営ありがとうございます。                                                                          

                                           

  

ご協力ありがとうございました。ご記入いただきました個人情報は、本目的以外に使用す

ることはありません。 


